
Jahrgängerinnen-Verein 1951-1955 
Wil und Umgebung 

 
 

Protokoll der 4. Hauptversammlung vom 19. März 2019 
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Leitung: Cornelia Pfäffli 
Protokoll: Renata Ruggli 
 
1. Begrüssung durch die Präsidentin 
Die Präsidentin begrüsst die 185 anwesenden Frauen. Die Präsidentin weist darauf 
hin, dass die Kosten des Blumenschmucks und das Mineralwasser auf den Tischen 
aus der Vereinskasse bezahlt werden. Fotos macht Margrit Ledermann. Wer nicht 
auf die Fotos möchte, soll sich bitte selber melden. Auch in diesem Jahr wird auf 
Wunsch der Mitglieder das Essen vor dem geschäftlichen Teil serviert. Die 
Präsidentin wünscht allen Frauen guten Appetit. 
 
1.1 Wahl Stimmenzählerinnen 
Als Stimmenzählerinnen werden Ingrid Krucker und Rosa Lüthi einstimmig gewählt.  
 
1.2 Antrag Änderung der Traktandenreihenfolge 
Bea Tröhler beantragt, dass die Jahresrückblicke der einzelnen Ressorleiterinnen 
nach dem Jahresbericht der Präsidentin traktandiert werden. 
Der Antrag wird einstimmig genehmigt. 
 
2. Protokoll der letzten HV vom 13. März 2018 
Das Protokoll wird einstimmig genehmigt und verdankt. 
 
3. Jahresbericht der Präsidentin 
Der Jahresbericht konnte bereits vorgängig auf der Homepage gelesen werden.  
Cornelia Pfäffli hält fest, dass der Verein per ende Dezember 2018, 286 Mitglieder 
hat. Im letzten Vereinsjahr gab es 21 Eintritte und 18 Austritte. Verstorben sind zwei 
Mitglieder: Ruth Strub und Ruth Epple. Ebenfalls verstorben ist Ruth Epples Mann, 
Norbert. Er war Wirt vom Restaurant Fass, unserem Höcklokal. Zum Gedenken an 
die Verstorbenen stehen alle Anwesenden auf.  
Der Jahresbericht der Präsidentin wird genehmigt. 
 
3.1 Jahresberichte der Ressortleiterinnen 
3.1.1 Margit Rätzer, Events 
Zwei Anlässe mussten dieses Jahr doppelt geführt werden, weil es so viele 
Anmeldungen gab: Besuch der Schokoladenfabrik Läderach und der Besuch des 
Fernsehstudios. Auch andere Events waren gut besucht, zum Beispiel der Ausflug 
nach Lindau oder der Besuch der Stiftsbibliothek in St. Gallen. Margrit dankt allen 
Frauen und hält fest, dass Frauen scheinbar gern verreisen. Bei ihrer Helferin Rosa 
Lüthi bedankt sich Margrit mit einem Präsent.  



3.1.2 Heidi Halbeck, Wanderungen 
Heidi dankt allen Frauen, die so regelmässig auf die 3-4,5 stündigen Wanderungen 
mitkommen. In diesem Jahr hatten sie viel Wetterglück. Was Heidi besonders gefreut 
hat, waren die vielen positiven Feedbacks. Die haben sie immer gefreut. Bei ihrer 
Helferin Rita Bannwart bedankt sie sich ebenfalls mit einem Präsent. 
 
3.1.3 Heidi Stadler, Halbtageswanderungen 
Dieses Angebot ist bei den Frauen sehr beliebt. Im Schnitt kommen immer 30-40 
Frauen mit. Die Wanderungen dauern im Schnitt 1,5 Stunden. Ein Kaffeehalt ist auch 
immer eingeplant. Der Höhepunkt war der Besuch des Baumwipfelpfades in 
Mogelsberg. Heidi dankt ebenfalls allen teilnehmenden Frauen und freut sich immer 
über positive Rückmeldungen. 
 
3.1.4 Heidi Schweizer, Velofahren 
Im letzten Vereinsjahr fanden drei Halb- und vier Ganztagestouren statt. Ausser einer 
kleinen Panne sind alle Touren ohne Unfälle verlaufen. Bei schönem Wetter und 
guter Stimmung lässt sich auch weiterhin gut radeln! Nach der Winterpause ist am 
11. April die erste Radtour in diesem Jahr angesagt. Heidi übergibt ihrer Helferin 
Brigitte Mathis zum Dank ein Präsent. 
 
3.1.5 Marlise Debrunner, Jassen  
Jeden ersten Montag im Monat findet das Jassen im Restaurant Rössliguet statt. 
Beginn ist um 18.30 Uhr. Bei Bedarf könnten auch andere Spiele gespielt werden. 
Neu gibt es seit diesem Vereinsjahr auch ein Jassen am Nachmittag, im Peter Kafi. 
Hier hätten noch mehr Frauen Platz. 
 
Bei den einzelnen Angeboten kann es manchmal zu Überschneidungen kommen, 
vor allem, wenn ein Verschiebedatum vorgesehen ist. Das lässt sich bei diesem 
reichhaltigen Angebot nicht vermeiden. Falls das vorkommt, müssen sich halt die 
Frauen entscheiden, welchen Anlass sie besuchen wollen. 
 
4. Jahresrechnung 
Die Kassierin Gigi Knöpfel fasst die Erfolgsrechnung zusammen. Den Einnahmen 
von Fr. 14’051.00 stehen Ausgaben von Fr. 15’765.68 gegenüber. Das Vereins-
vermögen reduziert sich auf Fr. 17’339.52.  
Zwei Fragen zu den „Ausgaben Vorstand“ und „Internetwartung“ werden von der 
Kassierin beantwortet. 
Die Jahresrechnung wir einstimmig genehmigt. 
Der Jahresbeitrag bleibt bei Fr. 50.00. 
 
Die Frage, warum die einzelnen Ressorleiterinnen nicht zum Vorstandsessen 
eingeladen werden, nimmt der Vorstand entgegen und wird das Vorgehen über-
prüfen. 
 
4.1 Bericht Revisorinnen 
Margrit Ledermann liest im Namen der Revisorinnen den Revisionsbericht vor. 
Auf Antrag der Revisorinnen werden die Kassierin und der Vorstand einstimmig 
entlastet und verdankt. 
Die beiden Revisorinnen, Margrit Ledermann und Beatrice Arn, werden mit einem 
Präsent herzlich verdankt. 



5. Personelles 
Margrit Rätzer, Heidi Halbeck und Renata Ruggli treten aus dem Vorstand zurück. 
Sie werden von der Präsidentin für die vielen Arbeitsstunden im Vorstand mit einem 
Präsent verdankt. 
Auf die Frage eines Mitglieds, warum so viel Frauen zurücktreten, antworten die drei 
Frauen selber. Gründe sind vor allem fehlende Transparenz, Vertrauen und 
Wertschätzung. 
 
6. Statutenänderung 
Renata Ruggli erklärt die Gründe für den Antrags des Vorstandes auf Statuten-
änderung.  
Der Antrag wird einstimmig angenommen.  
Neu heisst es bei 6.1 Der Vorstand besteht aus 5-7 Mitgliedern und setzt sich wie 
folgt zusammen: 

- Präsidentin 
- Vizepräsidentin 
- Aktuarin 
- Kassierin 
- Leiterin für diverse Anlässe 
- + ein oder zwei Mitglieder für diverse Ressoraufgaben, ja nach Bedarf 

 
7.Wahlen 
7.1 Wahl der Präsidentin 
Cornelia Pfäffli stellt sich zur Wiederwahl. Sie erreicht bei der Abstimmung nur das 
einfache Mehr und verpasst das absolute Mehr. Das löst eine lange, emotionale und 
zum Teil chaotische Diskussion aus. Eine Gegenkandidatin gibt es nicht. Würde die 
Präsidentin abgewählt, wären nur noch vier Frauen im Vorstand. Am Schluss 
entschliesst die Mehrheit der anwesenden Mitglieder, die Präsidentin in ihrem Amt zu 
lassen und dem Vorstand mit den zwei neuen Frauen eine neue Chance zu geben.  
 
7.2 Wahl der verbleibenden Vorstandsfrauen 
Gigi Knöpfel und Susanna Bürgi werden in Globo wiedergewählt. 
 
7.3 Wahl der neuen Vorstandsfrauen 
Brigitte Fehlmann und Heidi Obrecht stellen sich kurz vor. Sie werden einzeln und 
einstimmig gewählt. 
So setzt sich der Vorstand wie folgt zusammen: 
Präsidentin  Cornelia Pfäffli 
Vizepräsidentin Brigitte Fehlmann 
Aktuarin  Susanna Bürgi 
Kassierin  Gigi Knöpfel 
Leiterin Events Heidi Obrecht 
 
7.4 Wahl der Revisorinnen 
Beatrice Arn tritt als Revisorin zurück. Eine Nachfolge ist gesucht. Wer Interesse hat, 
meldet sich bei der Präsidentin oder der Kassierin.  
Margrit Ledermann wird einstimmig gewählt. 
 
 
 



8. Budget / Mitgliederbeitrag 
Gigi präsentiert und erklärt das Budget 2019. 
Mit 15 Enthaltungen wird das Budget angenommen. 
Der Jahresbeitrag bleibt bei Fr. 50.-. 
 
9. Jahresprogramm 2019 
Das Jahresprogramm ist auf der Homepage ersichtlich und ist bereits in Kraft. 
Halbtageswanderungen, Velofahren und Jassen sind fest im Programm. Ingrid 
Flammer hat sich bereit erklärt, als Stellvertretung Events zu organisieren. Die 
Tageswanderungen werden im Moment vom Vorstand organisiert. Frauen, die gerne 
wandern und dieses Ressort übernehmen möchten, melden sich beim Vorstand. Neu 
koordiniert Heidi Obrecht die einzelnen Ressorts. 
 
10. Verschiedenes 
In Anbetracht, dass die Schweiz nicht in der EU ist, sind die Datenschutzbe-
stimmungen nicht rigoros umzusetzen.  
Die Mitgliederliste bleibt deshalb auf der Homepage, nur Namen, keineTelefonnum-
mern und e-mail Adressen. 
Fotos können wie bis jetzt Cornelia gesendet werden. Wer nicht auf ein Foto möchte, 
muss sich selber wehren. 
 
11. Allgemeine Umfrage 
Fragen zur Homepage und Überschneidungen von Anlässen werden beantwortet. 
 
Die Präsidentin schliesst um 21.15 Uhr die Hauptversammlung und leitet über zum 
Dessert. 
 
 
Wil, 20. März 2019 
die Aktuarin    
Renata Ruggli   
 
 


